

INFOBRIEF 5/2021

EINLADUNG

Leider konnten wir in den letzten 18 Monaten nur wenige Veranstaltungen durchführen und auch zwei Äpfelblütenfeste fielen der Pandemie zum Opfer. Das soziale Miteinander, der Austausch und die Geselligkeit kamen leider zu kurz. Wir möchten „Danke“ sagen und am **20. November ab 18:00 Uhr** alle Helferinnen und Helfer zu einem gemütlichen Abend im Gasthaus Adler in Kottenheim einladen. Wir sind uns sicher, mit etwas Kotteme Küche und Streuobstwiesen-Leckereien werden wir einen schönen Abend haben. Auf Wunsch serviert Helga Strauß „Döppekooche“. Wir bitten daher um **Anmeldung und Vorbestellung bis 15.11.** unter **01715615155** oder **info@kotteme-streuobstwiesen.de**



Da wir von manchen Heferinnen und Helfern im Hintergrund nichts wissen und auch niemanden vergessen möchten, würden wir uns sehr freuen, wenn alle kommen, die Lust auf einen gemeinsamen Abend haben und uns wohl gesonnen sind. Eine explizite Einladung über diesen Infobrief hinaus gibt es nicht. Am Danke-Abend selbst gibt es ein kleines Präsent für jeden. Wir freuen uns über Streuobstwiesenbesitzer*innen, Anwohner*innen, Landwirte, Äpfelraffer*innen, Schnittgutweschlepper*innen, Mistelblütenschnipsler*innen, Appelsaffahrer, Werkzeugreparierer, Fehler-

verbesserer, Übersetzer-in-Kotteme-Platt, Designerinnen, Pflanzaktionsflächenbereiter*innen und viele mehr.

Die entsprechenden Corona-Schutzverordnungen für Gastronomie und Veranstaltungen des Landes Rheinland-Pfalz lassen im Gasthaus Adler ausreichend geimpfte und genesene Gäste zu. Darüber hinaus dürfen bis zu 25 Personen teilnehmen, die ein gültiges Ausweisdokument und einen negativen PoC Antigen-Test vorzeigen können, der nicht älter als 24 Stunden ist.



Die Ernte 2021 ist deutlich geringer ausgefallen als die des Vorjahres. Dank einiger Streuobstwiesenbesitzer*innen und zahlreicher Erntehelfer*innen konnten wir dennoch fast zwei Tonnen Boskoop, Ontario, Gravensteiner, Maut und ganz wenig Goldparmäne rund um Kotteme sammeln, nach Koblenz-Güls bringen und ohne Zugabe von fremden Äpfeln keltern lassen. Die ersten Kisten des diesjährigen „Original Kotteme Apfelsaft“ werden alsbald an unseren Kooperationspartner Getränke May in Kottenheim übergeben. Dort wird der Saft in diesem Jahr nun voraussichtlich **nur für wenige Tage bzw. wenige Wochen erhältlich** sein. Man kann also im wahrsten Sinne von einem seltenen und limitierten Saft sprechen, der hoffentlich wie im Vorjahr hervorragend mundet.

LIMITIERTE MENGE APPELSAFT

JUNGBAUMPFLANZUNG 2021

Die Bestellphase der Jungbäume 2021 ist abgeschlossen. In drei Teilbestellungen haben wir bei der Baumschule Neuenfels in Königswinter **über 60 Obstbäume** bestellt. Wir freuen sehr, dass einige Streuobstwiesenbesitzer auch in diesem Jahr wieder Flächen zur Verfügung stellen, um die Zukunft der Kotteme Streuobstwiesen

zu sichern. Es wurden überwiegend traditionsreiche Sorten bestellt, die zum regionalen Baumbestand passen. Die Erdarbeiten beginnen in den kommenden Tagen und die Pflanzung der Jungbäume erfolgt dann in der **zweiten Novemberhälfte**.

BAUMWARTKURS ÄEN KOTTEM

Wir freuen uns sehr, dass die Ausbildung zum Baumwart Streuobst des Dienstleistungszentrums Ländlicher Raum im Zeitraum **Oktober 2021 bis August 2022** in Kottenheim stattfindet. Der zahlreiche Baumbestand und die vielen Aktivitäten des Vereins konnten die Organisatoren überzeugen, den Kurs bei uns durchzuführen. Wir unterstützen hierbei sehr gerne und sind besonders stolz darauf, dass wir bald auf die Unterstützung **von mindestens zwei ausgebildeten Streuobst-Baumwarten** setzen können. Für die Zukunft der Kotteme Streuobstwiesen ist es wichtig, dass diese Kompetenz auch vor Ort vorhanden ist.



LETZTE NEUIGKEITEN

*** Am 9. Oktober konnten wir unsere Aktivitäten im Rahmen eines überregionalen LEADER-Austauschs im Nationalpark Eifel vorstellen und erhielten viel Wertschätzung weit über die Grenzen des Kreises hinaus.

*** Unser Verein wächst stetig weiter. Mittlerweile freuen wir uns über **432 Mitglieder!**

*** Im Rahmen des Wettbewerbs „Grüne Stadt – Grünes Dorf“ der Kreisverwaltung Mayen-Koblenz konnten wir mit unserer Idee, Streuobstwiesenbesitzer anzusprechen und über die Bedeutung des Lebensraums aufzuklären, **einen Preis gewinnen**. Die finanzielle Unterstützung ermöglicht es uns, unsere Öffentlichkeitsarbeit so aus-

zurichten, dass wir Flächenbesitzer und Bürgerschaft ansprechen können.

*** Die Vortragsreihe „Tier und Pflanzen in den Kotteme Streuobstwiesen“ in der Grundschule (4. Klasse) ist erfolgreich gestartet.

*** HILFE - Da wir im Rahmen verschiedener Aktionen helfende Hände benötigen, wäre es toll, wenn sich die/der ein oder andere Interessierte in die Helfer*innen-Listen bei WhatsApp oder E-Mail eintragen ließe. Über diese Listen verteilen wir alle Infos zu Hilfseinsätzen. Dieses Jahr führen wir noch folgende Aktionen durch: **Jungbaum-Pflanzung, Mistelnernte und Mistelverschenken**. Bitte bei Andreas Hesse melden.



EUROPÄISCHE UNION
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die
Entwicklung des ländlichen Raums: Hier investiert
Europa in die ländlichen Gebiete.



Diese Publikation wird im Rahmen des Entwicklungsprogramms EULLE unter Beteiligung der Europäischen Union und des Landes Rheinland-Pfalz, vertreten durch das Ministerium für Wirtschaft, Verkehr, Landwirtschaft und Weinbau Rheinland-Pfalz, gefördert.

